

---



---

# GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 28 DE OCTUBRE DE 1796.

---

*Constantinopla 12 de Agosto.*

**A** dos Consejos extraordinarios que ha celebrado estos días el Gran Señor asistiéron por orden suya los Ministros y los Agaes Comandantes de sus exércitos, lo qual no suele verificarse sino quando se trata de asuntos que tienen relacion con la guerra. Aunque se ignora lo que se ventiló en dichas Juntas de Estado, se sospecha que con efecto se haya tratado de disposiciones marciales, pues se sabe que se han despachado correos á los xefes de varias provincias del Imperio, mandándoles envíen desde luego á Europa las tropas que por órdenes anteriores se habian juntado, y debian estar prontas á emprender su marcha al primer aviso. Ya se han puesto algunas en movimiento, y diariamente pasan cuerpos numerosos hácia varios puntos de las fronteras. En las plazas públicas y en los campos inmediatos á esta capital se exercitan en evoluciones y maniobras otras muchas partidas de tropas Otomanas baxo la direccion de Oficiales Franceses. En las armerías y en los arsenales han avivado mucho los trabajos que parecian haber aflojado, y continúan con mayor fuerza, disponiéndose quanto se juzga necesario para abrir una campaña.

Vuelve el célebre Mahamud Baxá de Scútari á mover sus tropas contra algunos Comandantes Turcos vecinos suyos á quienes considera como enemigos, y baxo este supuesto los ataca y se apodera de sus bienes. Parece que se dispone á marchar á la frente de 20<sup>000</sup> hombres contra los Montenegrinos, como ya lo ha executado otras veces.

*Copenhague 20 de Setiembre.*

**E**l Príncipe Real y la Princesa su esposa volviéron el 16 de Pirmont al palacio de Friederichsberg, en donde se hallaba la familia Real, y el 18 pasáron al de Friedensburgo para visitar á la Reyna madre, que permanece allí enferma.

De

De Stockolmo escriben que Mrs. Perrochel y Marivaux, el uno Encargado de negocios, y el otro Secretario de la Embaxada de Francia en Suecia, han recibido órden de su Gobierno para ausentarse de aquella capital. Mr. Konig, nombrado Secretario de la Embaxada Sueca en Paris, que se disponia á salir para Francia, ha suspendido su viage hasta nueva órden. Se asegura tambien que el Baron Stael de Holstein, Embaxador del Rey de Suecia en Paris, salió de aquella ciudad el 3 de Setiembre, habiendo ántes vendido sus caballos y equipages, y se ha retirado á Suiza solamente con dos criados: de suerte que no queda en Francia ningun Representante diplomático de la Corte de Stockolmo si no Mr. Signeul, Cónsul general de Suecia, el qual únicamente trata de asuntos relativos al comercio.

*Viena 13 de Setiembre.*

**A**caba de ser nombrado Comandante de todas las tropas de Bohemia el Conde Kinsky, Director y Xefe que fué de la Escuela militar. Para completar el número de gente que debe aprontar aquel Reyno ha mandado el Emperador se aliste un hombre de cada 20.

El Conde de Schonfeld ha comunicado á S. M. Imp. de parte del Elector de Saxonia que aquel Príncipe se habia visto precisado á concluir un tratado de neutralidad con la República Francesa baxo los auspicios del Rey de Prusia, asegurando al mismo tiempo que de ningun modo será perjudicial para la Casa de Austria.

*Wezel 23 de Setiembre.*

**N**o queriendo el Rey de Prusia que le hagan cargo de que se ha aprovechado de las desgracias de la guerra para aumentar su poder, ha renunciado á la posesion de las ciudades de Nuremberg, Windenheim y Weissemburgo en Franconia, ocupadas ya por sus tropas. Si en tiempo de mayor sosiego manifestasen estas ciudades Imperiales de un modo unanime y constitucional su deseo de formar parte de la Monarquía Prusiana, podrán entónces adoptarse medidas para que se haga dicha reunion con el consentimiento del Cuerpo Germánico.

*Ratisbona 18 de Setiembre.*

**D**esde el 1º de este mes hasta el 8 se mantuvo el General Nauendorff en el ventajoso puesto de Abensberg, á 7 leguas de aquí, sin que le molestasen los enemigos, y en este intermedio recibió de los Países hereditarios nuevos refuerzos de infantería y

caballería. Entre tanto proseguían los Franceses el ataque contra Ingolstadt, en donde ha habido muchos incendios causados por el fuego de los sitiadores. El 8 se supo que el General la Tour, atacado cerca de Mosburgo por el General Moreau, tuvo que replegarse, y de resultas executó otro tanto el General Nauendorff retirándose hasta mas allá de Potsaal, bien que dexando su vanguardia en Abensberg, á donde poco despues volvió á colocarse todo el cuerpo de su mando. De resultas del cañoneo de los dias 7 y 8 entre los exércitos de la Tour y Moreau quedó casi reducido á cenizas el lugar de Au, cercano á Munich. Despues de esto y de otras refriegas de ménos importancia mudó su plan de ataque el General Frances, y ha depuesto el proyecto de internarse mas en Baviera, sin que se sepa á donde se dirige. La Gazeta de esta ciudad del dia 12 incluye una carta del Mayor general Conde de O-Reilly, que decia con fecha del 8: „El Teniente Feld-Marsiscal Frochlich y el Principe de Furstemberg han batido á los enemigos cerca de Munich, y hecho 200 prisioneros.” Añadia la Gazeta que en la misma accion tuvieron los Franceses 200 hombres muertos ó heridos. Incluía luego otra carta del Mayor general Nauendorff, fecha en Abensberg el dia 11 á las 3 de la tarde, en que daba cuenta á estos Magistrados de que los enemigos se retiraban de allí, y parecia que lo propio executaban en toda la línea: de suerte que quedaba libre de todo riesgo la ciudad de Ratisbona. — El dia 15 se hallaba en Donawerth el General Moreau, habiendo sido rechazado de Neuburgo. — El 13 y el 14 peleáron con igual valor los Franceses y Austriacos, y los Generales Delmas y Audinot fuéron heridos. Decíase que Moreau pensaba trasladar su quartel general á Oberdorff á fin de acercarse mas á su ala derecha mandada por el General Ferino. — Las cartas de Ingolstadt del 16 expresan que el 15 á las 9 de la mañana volviéron los Austriacos á atacar á los Franceses en los campos de Duntzlau y Gerolfing, y lograron rechazarlos. Entre Waidhofen y Schrobenshausen hubo el mismo dia un vivísimo cañoneo, cuyo éxito se ignora; pero se sabe que el exército de Nauendorff persigue por el Obispado de Aichstadt á los Franceses, y que estos se aproximáron hácia el Lech con ánimo de pasar aquel rio, lo que no pudieron executar sino á costa de mucha gente de su retaguardia.

*Maguncia 13 de Setiembre.*

**A**l cabo de dos meses de bloqueo se halla esta ciudad enteramen-

mente libre de las fuerzas Francesas que la tenían cercada por una y otra orilla del Rhin, y se retiraron la noche del 7 y del 8 de este mes. Las tropas que ocupaban la punta del Mein pasaron en parte el Rhin por Oppenheim, y en parte el Mein por Russelsheim: este último cuerpo destruyó los puentes que había establecido allí. Como quiera, una partida de 300 á 400 hombres fué cortada y hecha prisionera cerca de Gros-Rohrheim por una columna de caballería que había destacado el Archiduque Carlos, á la qual se juntó un destacamento de la guarnicion de Manheim para apresurar la retirada de los enemigos, que estaban delante de Maguncia por la derecha del Rhin. Así que el General Neu, Gobernador de esta plaza, supo que se retiraban los Franceses se puso á la frente de 8 batallones, siguió el alcance hasta Idstein, y además de algunos prisioneros cogió un botin considerable, en el qual se comprehenden 80 cañones gruesos que se encontraron cerca de Florsheim, y de los quales se habían apoderado los Franceses en varias plazas ó fortalezas del Imperio. Hay entre ellos 12 del primer calibre, que pertenecen á Wurtzburgo, y están conocidos con el nombre de los 12 Apóstoles.

*Nassau 18 de Setiembre.*

**E**l ejército Frances que formaba el bloqueo de Maguncia después de retirarse de aquella plaza ocupó las alturas situadas á una legua de aquí al otro lado del Lahn: allí permaneció hasta el día 14, que pasando por esta ciudad marchó hácia Dietz y Limburgo, reemplazándole en el puesto que dexaba una division del ejército del Norte, cuyas tropas observan mejor disciplina que las de Jourdan, y no cometen robos ni pillage. — El 16 hubo cerca de Limburgo una accion sangrienta, en que fueron rechazados los Franceses, y de resultas las tropas del ejército del Norte se retiraron por esta ciudad hácia Montabauer: media hora después llegaron las Imperiales, y siguiéron el mismo camino.

*Wetzlaer 19 de Setiembre.*

**S**e ha recibido aquí la relacion siguiente sobre la accion de Limburgo: „El ala izquierda del ejército Imperial, á la que se había unido parte de la guarnicion de Maguncia, atacó el 16 baxo el mando del Archiduque Carlos la derecha de los enemigos. El principal ataque se dirigió contra la altura de Schaffskopff, cerca de Limburgo, en la que estaban apostados 40 Franceses. El combate fué sangriento y reñido, y duró toda la noche. Al fin se apoderaron los Austriacos de la altura, y entraron en Limburgo;

go; pero volviendo de noche los Franceses recobraron aquella ciudad, lo qual dió motivo á que el 17 se renovase el combate. Los Imperiales destruyeron á cañonazos el puente por donde los Franceses se habian retirado la víspera al otro lado del Lahn, y por donde volviéron de noche: y despues de cortarles este paso les acometiéron con ímpetu, los arrolláron, matáron mucha gente, é hiciéron al pie de 600 prisioneros, entre los quales se cuentan segun se dice los Generales Championnet, Dubois y Klein. Regúlase la pérdida que ademas tuviéron en 400 hombres entre muertos y heridos incluso los que se ahogáron en el Lahn al querer huir. Un artillero Austriaco, que destruyó el puente luego que los Franceses pasáron dicho rio, y de este modo contribuyó á que se hiciesen tantos prisioneros, fué promovido inmediatamente á Capitan por el Archiduque Cárlos.— El 17 por la tarde hubo otra accion entre Weilburgo y Hadamar, en la qual perdiéron tambien los Franceses, y tuviéron que retirarse dexando en poder del General Haddick 600 prisioneros y 12 cañones.— En el combate dado el 16 cerca de Giessen pasáron el Lahn los Austriacos no léjos de Rolar, y rechazáron á los enemigos hasta Kinzenbach; pero acudiendo varias partidas de caballería Francesa acometiéron á los granaderos Húngaros, y les causáron una pérdida de 1000 hombres.”

*Wurtzburgo 22 de Setiembre.*

Se ha restituido aquí el Principe Obispo de esta ciudad, y es el primero de los Principes de Franconia que ha vuelto á su residencia.

El dia 18 se publicó aquí un aviso diciendo que por un Oficial que despachó el General Sztaray se ha sabido que el General de Artillería la Tour pasó el Danubio y batió al General Frances Moreau matándole mas de 1000 hombres, y cogiéndole muchos prisioneros y cañones; y aunque á la verdad un cuerpo del ejército enemigo habia entrado en el pais de Aichstadt, y apoderándose de su capital, habiéndose acercado luego por aquella parte el General Nauendorff arrojó de allí á los Franceses y los iba persiguiendo.

*Francfort 25 de Setiembre.*

El 16 llegaron aquí de varios parages de Franconia correos con noticia de que la mayor parte del ejército del General Moreau habia pasado el Danubio por Donawerth, que algunas columnas en número de 3000 hombres marchaban hácia Windheim y

Wutzburgo , y que sus puestos avanzados se hallaban ya entre Roth y Anspach ; pero poco despues se supo que la marcha de uno de los cuerpos de aquel ejército por la izquierda del Danubio no tenia mas objeto que favorecer la retirada del mismo General Moreau , y la del General Ferino que con el ala derecha se dirigia á Friedberg y Augsburgo , en donde atravesó el Lech caminando luego hácia Hausteten. Al propio tiempo el centro del ejército Frances se acercaba á Rain no léjos de la embocadura del Lech , sus bagages desfilaban hácia Ulm , y todo indicaba que Moreau solo se proponia llegar al Brisgaw , y conservar libre su comunicacion con Kell y Strasburgo.

*Coblentza 26 de Setiembre.*

**A**unque hasta ahora nada ha ocurrido en el Hundsruck , puede creerse que no tardará en ser aquel pais el teatro de la guerra , supuesto que el Príncipe Carlos , que se hallaba en el Thal , salió ayer mañana de allí con un buen cuerpo de tropas hácia Manguncia.

El 23 tentaron los Austriacos dar asalto á los atrincheramientos de Neuwied , pero fueron rechazados. Dicese que ántes de ayer noche lo repitieron , y no tuvieron mejor suerte.

*Londres 20 de Setiembre.*  
**E**ste Gabinete ha comunicado á todas las Cortes confederadas en la guerra contra Francia que ha determinado entrar directamente en negociaciones de paz con el Directorio ejecutivo.

La familia Real se restituyó el 17 de este mes de Weymouth al Palacio de Windsor.

El 16 se embargaron en los puertos de Inglaterra todas las embarcaciones Españolas , cuyo número no pasaba de 16. Se valúa su importe en 400 sterlinas ; y el de las Inglesas embargadas en España en 4000 libras de la propia moneda.

Se regula en 8 millones de sterlinas el valor de las mercancías y efectos que los comerciantes Ingleses tienen en Portugal , principalmente en Lisboa y Oporto. Quando el rompimiento de la España y el Portugal en el año de 1762 no pasaban de 5 millones de la propia moneda los géneros que tenia en el mismo Reyno el comercio Ingles.

A fines del mes anterior comunicó el Gobierno una orden á los Comandantes de las provincias de Inglaterra y pais de Gáles para que le remitan con la mayor prontitud listas de todos los hombres en estado de tomar las armas , con expresion de su edad , oficio y destino , ó empleo.

Do-

Doce mil habitantes de Lóndres han ofrecido á S. M. sacrificar sus vidas y haciendas en defensa de la Corona y del pais. Asimismo se cuentan en esta capital, en Westminster y en los lugares adyacentes mas de 300 personas que han formado cuerpos apénas se divulgó la noticia de una invasion de los Franceses, regulándose en otros 1000 hombres el número de voluntarios armados en todo el Reyno.

Se ha recibido en Plymouth órden para que no se permita desembarcar emigrados aunque vengan de las islas de Jersey y Guernsey. En todos los parages en donde podria hacerse un desembarco se ha sondeado la profundidad del agua, y se han levantado planes no solo de aquellos lugares sino tambien de los caminos inmediatos, haciendo el cálculo de las fuerzas que se requieren para su defensa. En el mismo puerto se arman con celeridad todas las lanchas cañoneras. Las de Chatham están listas, y se han colocado ya algunas en los sitios mas expuestos.— Las propias disposiciones de seguridad se hacen en Irlanda, pues de Cork avisan que las tropas regladas y las Milicias tienen órden de acercarse á las costas del S O de aquel Reyno, y al mismo tiempo se establecerán baterías en las alturas que dominan á las ensenadas.

Los Regimientos que han vuelto de las Indias occidentales se hallan en tan deplorable estado que el número 3, compuesto de 100 hombres quando se embarcó el año último, no trae sino 46, y el número 14 que constaba de igual número de plazas, no pasa ahora de 50. Estas pérdidas han sido efecto de las enfermedades propias de aquel clima, pero no hay exemplo de semejante mortandad. En el Muelle de S. Nicolas de la isla de Sto. Domingo han perecido en los buques de guerra las tres quartas partes de sus Oficiales y tripulaciones. El lugar señalado para cementerio no ha bastado para tantos cadáveres, y ha sido forzoso arrojarlos al mar. Tambien hemos tenido que abandonar parte de los principales puestos que habiamos tomado, y quizá habremos de dexar los que aun conservamos.

*Paris 7 de Octubre.*

Por un oficio de la Corte de Lóndres, fecho en Westminster el 21 de Setiembre, y entregado el 30 al Ministro de Relaciones extrangeras, quien lo presentó al Directorio ejecutivo, se piden pasaportes para un Enviado del Gabinete Británico que viene á Francia con aberturas de paz. Inmediatamente acordó el Direc-

torio encargar al Ministro diese los pasaportes que se solicitan para dicho Enviado, el qual traerá poderes no solo para disponer y negociar la paz entre la República Francesa y la Gran Bretaña, sino tambien para concluir la definitivamente entre las dos Potencias.

No se han publicado estos dias mas noticias de nuestros exercitos que los dos párrafos siguientes: „El 20 de Setiembre se comunicó á las tropas del de Rhin y Mosela, cuyo quartel general estaba en Zusmarshausen, esta orden: El General del exercito confia enteramente en los soldados que manda, y espera que el movimiento retrógrado á que han dado motivo las ventajas momentáneas del Archiduque Carlos sobre el exercito de Sambre y Mosa, en nada disminuirá la energía y el valor que los ha ilustrado en las ocasiones en que se han medido con los enemigos. No tardará el momento en que les haga coger nuevos laureles, y está seguro de antemano de que darles la señal del combate será dársela de la victoria.”

„Aunque se han exâgerado mucho las pérdidas del exercito de Jourdan, es cosa ya averiguada que en el curso de esta campaña no llegan en todo á 6000 hombres, y esto contando los heridos, los desertores, los prisioneros y enfermos. Tambien consta que al hacer su retirada no han cesado nuestros valerosos soldados de dar pruebas del valor que siempre acreditaron. Todo anuncia al fin que dicho exercito, reforzado ya con 16 á 18000 hombres, vuelve á ponerse en una actitud que prueba que si los Franceses pueden padecer reveses por un momento, jamas pueden ser vencidos.”

Como tambien se ha censurado el paso del Rhin con que se señaló el principio de la campaña, han respondido algunos manifestando las ventajas que de ello resultaron, y son: 1.º evacuar los enemigos el Palatinado y toda la izquierda del Rhin: por consiguiente asegurar los Franceses la posesion de todos los recursos de aquel pais. 2.º Apoderarnos de los almacenes enemigos por el Mein y el Necker, con los quales se mantuvieron mas de 5 meses los dos exercitos de Jourdan y Moreau. 3.º Las contribuciones en dinero y en frutos, mediante las quales privando de este recurso á los enemigos, hicimos menores nuestros gastos, y abastecimos á nuestros exercitos, que al principio de la campaña carecian de todo. 4.º La conquista del fuerte de Kell, y de la cabeza del puente de Huninga, como tambien la expulsion

sion del ejército de Condé de un país desde el qual molestaba á los Departamentos inmediatos. 5º La paz con varios Príncipes de Alemania, y haber conseguido que retirasen sus contingentes la Saxonia, Suabia, Franconia y Baviera, dexando al Emperador casi reducido á sus solas fuerzas. 6º Llamando las de los enemigos hácia el Rhin, se facilitó la conquista de la Italia por el General Buonaparte. 7º Finalmente haber fixado la guerra y sus males fuera de nuestro territorio. Estas ventajas lo serian aun quando se realizase el paso del Rhin por todo el ejército de Sambre y Mosa.

Se asegura que una fragata recién entrada en un puerto de Inglaterra ha traído la noticia de que una esquadra Francesa ha arruinado todos los establecimientos Ingleses de Terranova, cogiendo mas de 300 embarcaciones.

*Lisboa 11 de Octubre.*

**E**l día 6 zarpó de aquí el navío de guerra Portugues nombrado la Princesa de Beyra con la fragata S. Juan-Príncipe, un bergantin y un cúter. Manda estas fuerzas el Capitan de Mar y Guerra Diego Joseph de Paiva.

Por Real Decreto comunicado al Consejo de Guerra manda S. M. se reforme el método observado hasta ahora de tener guarnicion fixa cada una de las fortalezas y baterías que defienden la costa y lo interior de la Provincia de Miño: y que en su lugar reuniéndose las guarniciones pequeñas de todas aquellas fortalezas se formen en otros tantos cuerpos mayores quantas son las principales plazas, destacándose alternativamente las partidas que se juzguen precisas para las baterías y fuertes de ménos consideracion.

*Madrid 28 de Octubre.*

**C**onviendo al servicio del Rey el pronto regreso del Marques de Branciforte, ha conferido S. M. el Vireynato, Gobierno y Capitanía general del Reyno de Nueva España al Sr. D. Miguel Joseph de Azanza, en atencion á su distinguido mérito, zelo y acierto con que ha desempeñado la Secretaría de Estado y del Despacho de la Guerra; y ha nombrado para sucederle en este empleo, y que le exerza en propiedad al Sr. D. Juan Manuel Alvarez, Teniente-General, y Capitan general del Ejército y Provincia de Extremadura. Y hallándose S. M. satisfecho de los buenos servicios del Sr. D. Diego de Gardoqui, su Secretario de Estado y del Despacho de Hacienda, y confiado en su ex-

perencia de graves negocios, ha venido S. M. en nombrarle por su Embaxador á la Corte de Turin, al mismo tiempo que ha resuelto le suceda y exerza en propiedad la Secretaría de Estado y del Despacho de Hacienda el Sr. D. Pedro Varela y Ulloa, su Secretario de Estado y del Despacho de Marina, confiriendo este empleo en propiedad al Sr. D. Juan de Lángara, Teniente General de la Real Armada, y Capitan general del Departamento de Marina de Cádiz.

El Rey se ha servido nombrar para el Arcedianato de Cornados, Dignidad de la Sta. Iglesia de Santiago, á D. Vicente Florez Varela; y para una Canongía de la Catedral de Lugo á D. Andres Vicente Freyre de Cora, Cura de la villa y departamento del Ferrol, Diócesis de Mondoñedo.

Tambien ha venido S. M. en prorogar por otro sexênio en la Alcaldía mayor de la villa de Monblanch, en Cataluña, á D. Joseph Ignacio de Castelví, su actual Alcalde mayor.

---

Quaderno 10.º de la Coleccion de retratos de los Españoles ilustres, en que se incluyen los de Hernando de Alarcon, D. Pedro Gonzalez de Mendoza, D. Melchor de Macanaz, Fr. Francisco Ximenez de Cisneros, Vasco Nuñez de Valboa, y D. Joseph Carrillo de Albornoz. Vendese con los antecedentes á 60 rs. cada uno en el Despácho de la Imprenta Real. Los retratos sin el epitome se hallan venales en la Real Calcografía establecida en la misma Imprenta á 50 rs.

A consecuencia del Real Decreto de 18 de Junio de 1790, en que se sirvió S. M. suprimir la Real Audiencia de la Contratacion de Cádiz, declarando debia trasladarse al Consejo de las Indias el conocimiento y adjudicacion de los legitimos interesados en los caudales de bienes de difuntos que se remiten de América, dirigió el Presidente Juez de Arribadas de dicha ciudad un expediente de la testamentaria de D. Manuel Blanco, del que resulta que el referido finado otorgó poder para testar en la ciudad de los Reyes del Perú á 22 de Mayo de 1782, declarando era natural del Reyno de Galicia, hijo legitimo de D. Juan Blanco, que entónces vivía, y de Doña Maria Varela, difunta, y nombró por único y universal heredero al citado su padre, y en caso de que hubiese fallecido al Lic. D. Joseph Blanco, Presbítero, su hermano: y por auto que proveyó en 11 de Diciembre de 1787 el Juez de bienes de difuntos de dicha ciudad de los Reyes, mandó se remitiese á España por cuenta y riesgo de dicho difunto el caudal existente en aquellas Reales caxas, como se verificó de 710 pesos fuertes y 3½ rs., segun lo avisó el referido Juez á la extinguida Audiencia de Contratacion en carta de 27 de Diciembre de dicho año, de cuya cantidad entraron en caxa de bienes de difuntos de Cádiz 12,938 rs. y 6 mrs.; y respecto de no saberse el paradero de los herederos de dicho D. Manuel

Bian-

Blanco, ha acordado el referido supremo Tribunal se publique en la Gazeta, á fin de que así ellos, como otros qualesquiera parientes del mismo D. Manuel que tengan de echo á su herencia, acudan por la Secretaría del Perú y lo indiferente con la correspondiente justificación á deducir el derecho que les corresponda al líquido de los mencionados 12,938 rs. y 6 mrs. en el preciso término de seis meses, con apercibimiento de que pasado sin que parezca pretendiente á él, se aplicará al Real Erario, conforme á la ley 25 tit. 14 lib. 9 de la Recopilacion de Indias.

D. Pedro Ardamaz comerci6 en Cartagena de Indias por los años de 66 y 67, y se retir6 a Vizcaya: se desea saber si vive, 6 si dex6 herederos; y en caso de haberlos pueden ocurrir con documentos justificativos á los Sres. Agnado y Gurizeta, del comercio de Cádiz, á percibir cierta cantidad que para este efecto para en poder de dichos Sres.

Quien hubiese encontrado una Accion del nuevo Real Empréstito, de 100 rs., núm. 15,708, que se perdi6 el Viernes 21 del corriente por la tarde, la entregará en la botillería de la calle de la Almudena, junto á los Consejos.

Menosprecio del mundo, 6 imitacion de Christo, traducido al castellano por el V. Fr. Luis de Granada, del Orden de Sto. Domingo. Se hallará en la Librería de Mafeo, á 4 rs. en pergamino, y 6 en pasta.

Coleccion de cuentos morales americanos y orientales, traducidos del frances. Baxo de una lectura divertida presenta este librito una vivísima declaracion contra la esclavitud y comercio de Negros en la novela intitulada Zineo: unos avisos morales nada vulgares en las fábulas orientales, y un rasgo sublime de humanidad en boca de un salvage en el Abenaki. Por elogio de esta obrita basta recordar á los sabios que su autor es el poeta filósofo Saint Lambert, y para el público que lo es de la Sara Th..., publicada ya en castellano, y que hace con este quaderno una coleccion completa de todas sus piezas prosaycas. Se vende en la Librería de Barco, carrera de S. Gerónimo: en Salamanca en la de Alegría: en Valladolid en la de la viuda é hijos de Santander: en Barcelona en la de Sellent: en Valencia en la de Mallén y compañía; y en Zaragoza en la de Monge.

Operaciones de Cirugia segun la mas selecta doctrina de antiguos y modernos, dispuestas para uso de los Reales Colegios por D. Francisco Villaverde, primer Ayudante de Cirujano mayor de la Armada, Maestro y Secretario del Real Colegio de Cirugia de Cádiz: dos tomos en 4.º Se hallarán en la Librería de Flores, calle de la Cruz, á 40 rs. en pasta.

El Latino instruido en la composicion y version elegante: su autor D. Nicolás Antonio Heredero y Mayoral. Reflexionando que del estudio de la gramática salen comunmente los jóvenes con nociones escasas de latinidad, y que este atraso les priva de lucimiento, ha reunido en esta obra los preceptos de la buena version, y las reglas mas selectas de la propiedad y elegancia: presenta un catalogo de voces impropias y bár-

baras con las correspondientes latinas , y una coleccion de frases y fórmulas elegantes , con citas de los autores clásicos : un tomo en 4.º Se hallará en la Librería de Elías Ranz , calle de la Cruz.

**Memorial literario :** Julio partes 1.ª y 2.ª Contienen : Real cédula sobre que los Eclesiásticos Seculares y Regulares no den abrigo á los contrabandistas. Discurso exhortatorio del Exc. Sr. Marques de Baxamar pronunciado en el Supremo Consejo de Indias. Exámen químico de las lágrimas y del humor de las narices : dictámen sobre los sedentarios : discurso sobre algunos puntos de analogía entre los tres reynos de la naturaleza : ensayo sobre la cuestión , qual debe ser el espíritu de la legislación para fomentar la agricultura : aviso sobre una máquina para hilar algodón : libros &c.

La Loa restituida á su primitivo ser. Carta de un literato Sevillano á un amigo suyo de otro pueblo , en que se demuestra el verdadero espíritu de la loa que sirvió para la abertura del teatro en esta ciudad contra las interpretaciones del literato no Sevillano : se impugna sólidamente el teatro , y se descubren los errores que en su vindicacion ha esparcido el apologista. Se hallará en la Librería de Frances , frente á las gradas de S. Felipe : en Sevilla en las de la calle de Génova , y en Cádiz en la de Quintana.

El tratado de las virtudes y propiedades del tabaco de polvo y humo , del café , té y chocolate , compuesto por el Lic. D. Antonio Lavedan , Cirujano de Ejército y de la Real Familia de S. M. , que se vende en la Librería de Gomez , tambien se halla en la de Mafeo , carrera de San Gerónimo : en Barcelona en la de Esterling , y en Cádiz en la de Pájares , á 10 rs. en rústica y 15 en pasta. = En las mismas Librerías se hallará el Compendio de las enfermedades venereas del Sr. Fritze , compuesto para el uso de los Reales Colegios de Cirugía ; traducido del toscano por dicho Lavedan ; á 11 rs. en rústica y 16 en pasta. Tambien se hallan en las mismas Librerías la Patologia , ó Tratado de tumores , y la Cirugía forense , y modo de hacer las declaraciones ante la Justicia : compuestos para la enseñanza de los Reales Colegios de Cirugía por el Dr. en Cirugía D. Domingo Vidal , Cirujano mayor de la Real Armada , y honorario de Cámara de S. M.

En la Librería de Barco , carrera de S. Gerónimo , se hallará una tocata nueva , divertimento del Sr. Pleyel , para forte-piano , y puede servir para órgano : reglas para saber acompañar en el clave y en el órgano ; por D. Joseph Lidon , organista 1.º de la Real Capilla de música de S. M. : tres sonatas para forte-piano , y otra con acompañamiento de violin , no obligado , por el P. Fr. Joachín Asiain , organista y Maestro de Capilla del Monasterio de S. Gerónimo de esta Corte.

Sonatas y minuets para clave ; por D. Joachín Montero , organista en la Real Iglesia de S. Pedro de Sevilla. Se hallarán en la Librería de Hurtado , calle de las Carretas : en Sevilla en las de Vazquez y Caro , en Valencia en la de Mallen , y en Barcelona en la de Aguasvivas.